

## 冬来たりなば 春遠からじ

校長 伊東洋樹

一年で最も寒い時期だとされる大寒(1月20日)を過ぎ、2月の声を聞くと、待ち遠しいのが 暖かな春です。立春(2月3日)間近となり、ガーガー池の蠟梅がいい香りを辺り一面に漂わせています。「冬来たりなば、春遠からじ」ということわざがあります。「冬がやってきたならば、春は遠くあるまい。」という意味のほかに、「つらい時期を乗り越えれば、やがて楽しい時期がやってくる。」という意味があります。今のこの苦境から脱する日が来ることを信じて、日々の教育活動に励んでいるところです。



PTAからなわとび用のなわをいただき、ありがとうございます。1月13日から業間になわとび運動に取り組んでいます。マスクをし、距離をとっての活動ですが、新しい技ができる度に笑顔が広がります。なわとび検定で8級から1級までの組み合わせとびに挑戦中です。合格めざして休み時間にもなわとびに取り組む姿が微笑ましいです。例年はかぜやインフルエンザに負けない体づくりとしてやっていますが、今年は新型コロナへの防衛体づくりにもつなげていこうと思います。



多くの児童が抱えているネットトラブル。それは「スマホやゲームをやりすぎて、寝不足になっている」ことではないでしょうか。夜、ベッドや布団の中で遅くまでスマホをいじっているために、朝起きられなくて遅刻をしたり、授業中ボーっとしたりしている場面も見かけます。スマホがないと不安になる、いつもLINEやSNSを見ていないと心配な子もいるようです。また、スイッチなどのオンラインゲーム中の言葉づかいが乱暴で、仲間はずれや課金の問題なども起きていますと聞きます。友だち同士のコミュニケーションツールとしてのLINEやSNSがかなり普及しています。しかし、相手への誹謗中傷の書き込みやLINE外しなどが、学校だけでなく社会的な問題にもなっています。

ネットでは、顔が見えないので無責任な言動が傾向としてあるようです。ご家庭でも、スマホやゲームの時間、LINE・インターネットの使用に際してのルール作りをしていただければと思います。「依存」になりかけている場合は、依存している機器を体から離す必要があります。ベッドにスマホやゲームを持ち込まない、そんな環境を作ることが子どもの生活習慣を整え、依存状態にしない一つの方法です。

印西市よりクロームブック(PC)とネット環境を整備していただきました。文部科学省が進めるGIGAスクール構想の一環です。1人1台の端末が使用できるようになり、これからは学習の仕方が大きく変わってきます。日本の子どもたちは、これまで情報端末の環境が整っていない、学習での活用場面も少ないという問題がありました。反対に、ゲームやスマホ等の時間は、どの国の子どもよりも長いというデータがあります。ゲーム等でスキルは身につけていると思いますので、それを学習にどう転換していくのが今後の課題です。

家庭教育学級の閉級式がありました。3回の学級講座がありましたが、委員長さんのリーダーシップで有意義な時間を過ごすことが出来ました。「母親の養育態度は子どもの性格にどう影響するか」をテーマに子育てについてお話をいただきました。支配的な養育だと「服従、自発性なし、消極的、依存的、温和」などの子どもの性格に、かますぎだと「幼見的、依存的、神経質、受動的、臆病」に、甘やかしたと「わがまま、反抗的、幼見的、神経質」に、無視だと「冷酷、攻撃的、情緒不安定」に、民主的だと「独立的、素直、協力的、親切」等の性格につながる傾向があるそうです。また、親が祖父母に対する接し方をみて子どもも親に対してそのような接し方をする傾向があります。まさに「親の背中をみて子は育つ」だと思います。

コロナ禍で緊急事態宣言中ではありますが、それでも子どもたちは明るい学校生活を送っています。創意工夫を重ねながら教育活動を進めていますので、ご支援の程よろしく願います。



# くすのき

第10号

令和3年2月2日

印西市立大森小学校

印西市大森3350

TEL. 0476-42-2089

## しおあじ

じかんをまもる  
あいさつ・へんじ  
おもいやりのことば  
しせいをただす

## 学校教育目標

学校教育目標  
豊かな心を持ち  
自ら学びたくましく  
生きる子どもの育成

# 寒さに負けず、なわとび練習をがんばろう！



1月13日(水)から業間時間を使って、全校でなわとび練習を行っています。PTAの方から全校児童にプレゼントされた短縄を使って、いろいろな技にチャレンジしています。屋外のため寒い風が吹く中ですが、ソーシャルディスタンスをとりながら、黙々と縄跳びに励むことで、コロナ禍での体力づくりに努めています。

子どもたちは個々の目標として、なわとび検定に取り組んでおり、また2月3日にはなわとび集会も予定されています。休み時間になると、多くの子どもたちがグラウンドのあちらこちらで縄跳びをしている姿が見られます。子どもたちが自らの目標に向かって努力する姿勢はとても輝いています。どうぞ、ご家庭でも励ましの言葉をかけていただけるとありがたいです。

## わんぱくジラ学級の閉級式が行われました。

1月20日(水)に第3回家庭教育学級(わんぱくジラ学級)および閉級式が行われました。今回はハーバリウム作りに取り組み、素敵な作品がたくさん出来上がりました。

今年度は3回のみの実施となりましたが、多くの1年生保護者の方に参加をいただきました。子育ての悩みや不安を共有しながら、親睦を深める貴重な時間となりました。



## GIGA(ギガ)スクールがスタート

文部科学省「GIGAスクール構想」の事業として、印西市においても児童1人1台のノートパソコンが貸与されました。新しい時代に必要となる資質・能力を身につけるための道具として活用していきます。

今年度は体験的な活動にとどまりますが、来年度以降は本格的に授業に取り入れ、さらには家庭に持ち帰り家庭学習を進めていくこととなります。



## 2月~3月の行事予定

★朝の課外活動(陸上・金管練習)は、感染症予防のため、今年度中は中止いたします。

### 2月

- 1日(月) 委員会活動
- 3日(水) なわとび集会
- 4日(木) 集金袋配付
- 8日(月) 集金日
- 9日(火) 全校朝会  
学区クリーン活動(4・5年)
- 11日(木) 建国記念の日
- 18日(木) 学力テスト  
(全学年 国語・算数)
- 26日(金) 6年生を送る会  
学校評価委員会



### 3月

- 3日(水) 特別日課13:30下校(~5日)
- 8日(月) 集金袋配付
- 9日(火) PTA環境整備 保護者会(予定)
- 10日(水) 集金日
- 13日(土) 第4回PTA常任委員会
- 18日(木) 卒業証書授与式
- 21日(日) 県知事選挙投票所開設
- 22日(月) 大掃除
- 23日(火) 給食終了
- 24日(水) 修了式

※令和3年度1学期始業式 4月7日(水)  
入学式 4月9日(金)

## 3月18日(木)の卒業式について(式典9:45~)

- 参加者 卒業生、在校生(5年生のみ)、保護者(1世帯2名まで)、教職員 ※来賓はご招待しません。
- 登校(下校)時刻 卒業生8:15(11:30)、5年生8:00(11:40)
- 1~4年生は臨時休業とさせていただきます。家庭学習用の課題を用意いたします。